

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#)

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Suspende México petróleo a Cuba. [El Universal](#) Trocas, togas y limpias han exhibido a la Corte en 5 meses. [Excélsior](#) Apuesta SAT por auditorías inteligentes. [Milenio Diario](#) Tierra envenenada, otro rostro del auge de narcolaboratorios. [La Jornada](#) La resistencia popular hace a Trump cambiar estrategia en Minnesota. [El Financiero](#) Consolidan el oro y la plata su condición de refugio de valor. [El Economista](#) Predominaron en 2025 informalidad y autoempleo en el mercado laboral. [El Sol de México](#) Remueven del CIDE a Romero Tellaeché. [El Heraldo de México](#) Rechaza operaciones conjuntas con EU en México. [24 Horas](#) PJ, entre opacidad e incongruencia. [Reporte Índigo](#) Crisis de fe y vulnerabilidad social. [La Razón](#) Trump saca a polémico jefe del ICE de Minnesota para contener crisis. [La Crónica de Hoy](#) Combate a la extorsión, con mapeo del Inegi. [ContraRéplica](#) No habrá operaciones conjuntas Sheinbaum. [La Prensa](#) Ahora ellos demandan.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Crecen arrestos por tirar basura. [El Universal](#) Circulan sin freno los scooters y las bicimotos en CDMX. [Excélsior](#) Piden aplicar ley de cargas peligrosas. [La Jornada](#) Se ubica la CDMX en cuarto sitio en cifra de suicidios; en 2025 hubo 493. [El Economista](#) CDMX, Edomex y Veracruz concentran 51.4% del gasto programable del 2026. [El Sol de México](#) Aumentan hasta una hora traslados en el sur. [El Heraldo de México](#) Beneficia a 593 mil plan de salud mental. [24 Horas](#) Casa de Antonio Hagenbeck enfrenta el olvido y destrucción. [Reporte Índigo](#) Tótems publicitarios, problemas al alza. [La Razón](#) Alistan indagatoria en la Contraloría por contratos. [La Crónica de Hoy](#) Bajo Calzada de Tlalpan, el comercio que resiste la modernización. [ContraRéplica](#) Vida Plena, Corazón Contento se consolida. [La Prensa](#) Denuncian desabasto, censura y acoso laboral.

TARJETA INFORMATIVA 27-01-26

IECM

El **IECM** habilitó, a partir de las 09:00 horas del pasado domingo 25 de enero, el Sistema de Registro de Proyectos para el Presupuesto Participativo 2026 y 2027, con el objetivo de facilitar la presentación de propuestas comunitarias que contribuyan al mejoramiento de las colonias, pueblos y barrios de la capital. En su mensaje de bienvenida la consejera electoral **Erika Estrada Ruiz**, presidenta de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación del **IECM**, invitó a la ciudadanía a registrar proyectos. Por su parte, la **consejera María de los Ángeles Gil Sánchez** indicó que el inicio del registro de proyectos es un momento que permite a la ciudadanía dar ese primer paso para acercarse a la autoridad y manifestar su interés por mejorar la comunidad. **La**

consejera Maira Melisa Guerra Pulido recordó a la ciudadanía que la participación ciudadana no tiene solamente que ver con ir a votar un día, sino que tiene que ver con muchos procesos y el Presupuesto Participativo es uno de ellos [El Heraldo de México](#), [La Prensa](#), [El Heraldo de México Online](#), [Poder Ciudadano Online](#), - [De Reporteros Online](#), - [Voz de la Sociedad.com Online](#), [Cuspide México Online](#), - [El Liberal Metropolitano Online](#), - [La Crónica de Hoy Online](#), - [MVS Noticias Online](#), - [Hoja de Ruta Online](#), - [Hoja de Ruta Online](#), - [Dossier de Prensa Online](#), [Columna Digital Online](#), [Diario ContraRéplica Online](#), [Periódico Leo \(Facebook\)](#)

En entrevista, **Erika Estrada, consejera del IECM**, y presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, afirmó que, por medio de la consulta de presupuesto participativo, los ciudadanos pueden proponer proyectos para la mejora de los espacios en que habitamos, cuestiones que vemos en el día a día en la calle que nos gustaría que fueran arregladas, o que tenemos ideas novedosas. Comentó que hay proyectos culturales, artísticos, actividades recreativas, para aprovechar espacios que ya existen. Asimismo, afirmó que la recomendación es que entren a la página del **IECM**. "Cada una de las colonias y alcaldías tiene asignado ya un presupuesto, hay un monto fijo, que te va a dar la idea de, a ver, ¿para qué me alcanza y para qué no?". [Metrópoli](#)

En entrevista; **Erika Estrada, consejera del IECM**, refirió que el Instituto lleva más de 15 años haciendo presupuesto participativo en la capital; No solamente las necesidades, que siempre dices creo que falta arreglar la banqueta, falta arreglar la luminaria, sino todo aquello que tú digas, quiero esto para mi colonia, para mi unidad territorial. Sino para llevar a cabo proyectos, ideas, necesidades". La consejera aseveró que el presupuesto se puede usar para proyectos deportivos, culturales y actividades al aire libre. "Las personas que andamos entre los 40 y los 50 años, también tenemos una alta participación. en estos mecanismos de participación ciudadana, como conscientes de las necesidades de nuestra ciudad, colonia y calle", refirió. [Reporte H](#)

Mientras que Ley de Participación Ciudadana es ambigua respecto a las colonias en que pueden ser inscritos los proyectos de Presupuesto Participativo, el Tribunal Electoral local ordenó al **Instituto capitalino** aplicar una limitante. El **IECM** lanzó una convocatoria para que los vecinos de las 16 alcaldías registren proyectos en la colonia de su preferencia. Sin embargo, los magistrados del Tribunal argumentaron que la Ley en la materia es clara y permite dar de alta iniciativas ciudadanas exclusivamente en la Unidad Territorial en la que habita el promovente. Por ello, pidió al **IECM** modificar su convocatoria. **La consejera Erika Estrada** explicó que acatarán el fallo judicial, pero consideró que la decisión del Tribunal Electoral es regresiva y los magistrados realizaron una lectura incorrecta de la ley. [Reforma](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**), a través de la Comisión Provisional de Vinculación Institucional (COVIN), aprobó la convocatoria de la Octava Edición del Concurso de Cortometrajes "Vota Film Fest: Contamos historias, construimos democracia", iniciativa que promueve la participación ciudadana mediante el cine. La consejera presidenta de esta comisión, Cecilia Aída Hernández Cruz, explicó que para esta edición se integran, por primera vez, categorías diferenciadas entre hombres y mujeres. [Poder Ciudadano Online](#)

El **IECM** puso bajo resguardo más de 80 millones de pesos del PRD en la Ciudad de México, al desconocer a Nora Arias como presidenta y otorgar 60 días a otro grupo para intentar mantener el registro local del partido. El Instituto señaló que Arias no cuenta con personalidad jurídica ni legitimación para realizar actos en nombre del partido,

tomando en cuenta fallos del PJF. "Con el apercibimiento que, de no cumplir, dejará de surtir efectos el registro otorgado al PRD-CDMX como partido político local", indica el resolutivo. [Reforma Online](#), - [Luces del Siglo Online \(Quintana Roo\)](#)

Después de todo, se puede decir que la Oposición y el oficialismo en el Congreso local sí tienen puntos de coincidencia. En ninguno de los bandos ven como mera casualidad el que **Instituto Electoral de la Ciudad de México** terminara por reconocer como representación del PRD local al grupo de cercanos al hoy diputado federal por Morena, Víctor Hugo Lobo. La interrogante que existe en el Legislativo es cómo quedará integrada la bancada morenista para el inicio del periodo ordinario. [Reforma Online](#)

Con la reforma electoral que busca implementar el Gobierno federal, especialistas temen que haya un intento de desaparecer al **IECM**. En la actualidad se desconoce el proyecto de reforma, pero en 2019 Pablo Gómez declaró en el Senado que los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) "no tienen ningún sentido de que existan". Héctor Villarreal, profesor del Departamento de Política y Cultura de la UAM, planteó que el **IECM** ha conseguido credibilidad, debido a que la Oposición en turno y las corrientes políticas de izquierda han llegado al poder en la Capital mediante elecciones que reguló el arbitro electoral. [Reforma](#)

En Línea 13 se comenta que la que está que no la calienta ni el sol y mucho menos el Sol Azteca, es la diputada local del PRD, Nora Arias, luego de que el **IECM** determinó el pasado fin de semana que ya no es la dirigente del PRD en la capital del país. Lo anterior por la disputa que sostiene por el control del partido con el grupo de Jesús Zambrano y Víctor Hugo Lobo Román. Pero no es que estén buscando revivir un partido político que apenas logró el registro en la CDMX, la disputa se centra en el control de los más de 80 millones de pesos de prerrogativas para este año, según el presupuesto asignado por el **IECM**. [ContraRéplica](#)

En A la sombra se comenta que el conflicto en el PRD capitalino continúa. Por ahora, Nora Arias anunció que impugnará la resolución del **IECM** y que solicitará una auditoría por la opacidad en la que opera el partido. Omite, sin embargo, que el Tribunal Electoral -última instancia- ya resolvió que ella no es la presidenta del PRD, sino una dirigencia colectiva reconocida formalmente. La disputa no es menor: están en juego alrededor de 80 millones de pesos correspondientes al año pasado y al actual. [El Sol de México](#)

En Binoculares se comenta que la presidenta del PRD en la CDMX, Nora Arias, confrontó directamente en redes sociales a la consejera presidenta el **IECM**, Patricia Avendaño, a quien acusó de dar albazos y actuar "a conveniencia" al momento de interpretar lo que le manda el Tribunal Electoral de la CDMX. Arias anunció que su partido volverá a impugnar ante la negativa de Avendaño para reconocer a la dirigencia local del PRD. Arias sostuvo que perfiles como los de Avendaño no deben representar al **IECM**. [El Gráfico](#)

Eduardo Camacho señala en El gurú de la barranca que el **IECM** aprobó que el PRD capitalino conserve el registro como partido local. Ya sin Nora Arias como dirigente y con un consejo de cinco militantes que se aferran a roer los huesitos que quedan de ese "cadáver" político. [Basta](#)

Alejandro Lelo de Larrea comenta en Magacín CDMX que los consejeros del **IECM** andan tan aterrados de que es muy probable su extinción, que se han atrevido a pactar con lo más oscuro que tuvo el PRD en su historia. Se trata

de Jesús Zambrano, el enterrador del partido a nivel nacional, y su principal aliado, el diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo Román, quien les prometió interceder por ellos para salvarles la 'chamba', valiéndose de su cargo como presidente de la Comisión para la Reforma Político-Electoral. Vil engaño, porque ese tema lo va a decidir la presidenta Claudia Sheinbaum y Lobo Román es solamente ventanilla. [El Independiente](#)

En La Gran Carpa se señala que el **IECM** arrancó el registro de proyectos para el Presupuesto Participativo 2026 y 2027, ese ejercicio donde la ciudadanía decide en qué gastar una parte del dinero público. La promesa sigue siendo la misma: mejorar espacios, fortalecer comunidad y recomponer el tejido social. Ahora toca ver cuántas ideas se llevan a cabo... y cuántas sobreviven al filtro técnico de las alcaldías. [El Economista](#)

Miguel Ángel Velázquez comenta en Ciudad Perdida que, sin ser, suponemos, parte de la reforma política que se avecina, la **autoridad electoral de la Ciudad de México** decidió arrebatar de las manos de Nora Arias lo que aún quedaba del PRD. La líder capitalina tenía que saber, de todas formas, que el organismo al que pertenece ya tenía, y desde hace tiempo, una sentencia de muerte que le había otorgado la ciudadanía por traición a la izquierda. Y Arias también debería tener por aprendido -aunque dice que impugnará el fallo de la autoridad electoral, que no la consideró una representante legal adecuada- que el PRD se alejó de la izquierda porque tampoco supo conservar lo poco que tenía de su identidad fundacional y desbarrancó. [La Jornada](#)

En la Gaceta Oficial de la CDMX se publica Aviso mediante el cual se da a conocer el calendario presupuestal del **IECM**, correspondiente al Ejercicio Fiscal 2026. [Gaceta Oficial de la Ciudad de México](#)

REFORMA ELECTORAL

"La reforma electoral requiere necesariamente cirugía. Desgraciadamente, yo creo que se empezó con el pie izquierdo porque la socializaron sólo es entre ellos (Morena) y nunca hubo una socialización con el Partido del Trabajo, ni siquiera con el Partido Verde", aseveró el gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, quien dijo que aún no hay ninguna decisión en favor o en contra de dichas modificaciones por parte de esa fuerza política. En entrevista con El Universal, lamentó que algunos liderazgos de Morena vean con desdén a sus aliados y no valoren sus aportaciones al movimiento, y a las reformas que se han aprobado en los últimos años, caso contrario, subrayó, al buen trato que existe por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. [El Universal](#)

Expertos advierten que eliminar los plurinominales representa un retroceso democrático que concentraría el poder en manos del partido mayoritario. El analista político Jorge Aljovín considera que se podría transitar a un sistema donde los plurinominales funcionen con listas abiertas a la ciudadanía. Sobre esta idea ya se ha mostrado abierta la presidenta Claudia Sheinbaum, quien el pasado 15 de enero reveló que se estudia una propuesta para conservar los plurinominales en la reforma electoral que se llevará al Congreso de la Unión. [La Razón](#)

El coordinador de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, presentó la propuesta de agenda legislativa del grupo parlamentario para el periodo ordinario que comenzará el próximo 1 de febrero. Desde su perfil en redes sociales, el diputado federal previó un intenso periodo de sesiones

en el Congreso. En la agenda figura también la reforma electoral, pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum no ha hecho llegar su propuesta definitiva. [Reporte Índigo](#)

Gracias al dinero público que ha recibido en 30 años, el PT acumuló 24 inmuebles de su propiedad, además de que tiene un inventario de 128 vehículos', razón más que suficiente para que, está en desacuerdo de que las prerrogativas se reduzcan, como se plantea en la iniciativa de reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. Entre 1994 y 2024, el PT ha adquirido 24 edificios propios, cinco en la Ciudad de México, uno de los cuales es su sede y otro su imprenta, fundado en 1990, en el gobierno de Carlos Salinas, el PT también cuenta con un inventario de 127 autos de distintos modelos y años, que fueron destinados para el Comité Ejecutivo Nacional o los cargos equivalentes. [Uno más uno](#)

Mientras la alianza entre el Partido del Trabajo (PT) y Morena está sobre la cuerda floja a nivel federal por la reforma electoral, el Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, dejó claro que el aliandista no es amigo, sino opositor. Al estilo de "fuera máscaras" colocó al PT en la bolsa de sus detractores, junto con el PRI, PAN, MC y hasta con el PRD, tras asegurar que los 325 mil 025 votos a favor de que deje el Gobierno estatal no alcanzan la cifra opositora de la elección de 2022. [Reforma](#)

F. Bartolomé comenta en Templo Mayor que no será el fin de semana cuando se conozca el texto de la reforma electoral, como esperaban en los círculos morenistas. Se está previendo que salga una iniciativa descafeinada de lo que soñaba Pablo Gómez. El principal escollo para la reforma es que Morena no logra convencer a sus socios del PT y del PVEM para ir de la mano en las modificaciones constitucionales. Y a la oposición, ¡menos! Lo que se está perfilando es reducir el presupuesto de los partidos de forma moderada y que los plurinominales se mantengan, pero con otro mecanismo, que podría ser el de primera minoría o el de lista abierta para que el elector decida. [Reforma](#)

Bajo Reserva: la presidenta Claudia Sheinbaum dejó entrever que la reforma electoral buscaría dejar a los legisladores plurinominales, pero obligarlos a ganar su escaño. Con ello, veríamos en las calles a Alberto Anaya o a Reginaldo Sandoval, petistas que nunca han hecho campaña, pero juntos suman casi 40 años cobrando del erario. O a otros que sí hicieron campaña una o dos-veces, pero casi toda su carrera política se la deben a las listas pluris, como el morenista Ricardo Monreal, Adán Augusto López (Morena), o Ricardo Anaya (PAN), Clemente Castañeda (MC), Rubén Moreira (PRI), Carlos Puente (PVEM). Los damnificados de la reforma. [El Universal](#)

Confidencial: a menos de una semana de que comience el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, no hay señales de que se haya obtenido un acuerdo en el tema de la reforma electoral. Y, sí, uno de los elementos que ha evitado el consenso en el bloque de la '4T' es el Partido del Trabajo, quien, con el Partido Verde, siguen empujando por no perder el negocio, perdón, la presencia política, y no aceptan ni la eliminación de los plurinominales ni tampoco la reducción del financiamiento público a los partidos. Veremos al final cómo se resuelve el acertijo. [El Financiero](#)

La Trastienda: la distancia en la coalición gobernante se hace más grande y aunque el origen es el proyecto de reforma electoral, las consecuencias empiezan a verse en otros frentes. La consulta de revocación de mandato

realizada en Oaxaca el domingo es la muestra más reciente de esa brecha. El PT fue uno de los principales promotores del voto para revocar y despedir de forma anticipada al gobernador Jara. Es cierto que Jara y Robles mantienen una vieja disputa, pero son aliados y a pesar de ello, nadie de la dirigencia nacional petista, llamó a su dirigente oaxaqueño para calmarlo. [Eje Central](#)

José Woldenberg, exconsejero presidente del INE, comenta que todo parece indicar que la cacareada reforma electoral se les ha complicado. Los propios aliados de Morena, PT y Verde, no desean suicidarse. La Comisión Presidencial ha escuchado poco y mal, y en Morena no faltan los que tienen apreciaciones distintas e incluso encontradas. Además, ya existe una iniciativa de reforma de ciudadanos y que debe ser dictaminada. Y el propio INE ha presentado un listado amplio y ambicioso que debería ser considerado por el Congreso. Los partidos opositores tienen mucho que decir. Si hubiese un poquito de sensatez, si la sensibilidad y los resortes democráticos no estuvieran tan atrofiados, lo mejor sería dejar para otros tiempos la reforma electoral. El otro camino sería el de abrir una auténtica ronda de diálogo y negociación en el Congreso [El Universal](#)

Raymundo Riva Palacio, en la columna Estrictamente Personal, comenta que el Partido del Trabajo, el PT, está enviando señales a la presidenta Claudia Sheinbaum de lo que es capaz si no le cumple sus deseos de entregarle las candidaturas a las gubernaturas de Baja California Sur y Zacatecas que se jugarán en 2027. Este domingo se movilizó en Oaxaca para impulsar la revocación de mandato del gobernador Salomón Jara, cuyos resultados lo mantienen en vilo con cerca del 30% de los votos computados. El músculo que mostró el PT debe ser visto como parte de una estrategia para imponer condiciones en la reforma electoral, un chantaje que se hace inaceptable. [El Financiero](#)

Rubén Moreira Valdez comenta en Desde el Norte: Mentiras, falacias e instrucciones que el debate de la reforma electoral que promueve el gobierno federal es un ejemplo del uso de retóricas pervertidas, con las cuales se busca instalar en la sociedad la necesidad de los cambios legislativos. Los voceros del régimen se desgañitan repitiendo "mantras" para mal sustentar las propuestas que hasta ahora les han comunicado. Los voceros deben evitar pensar y, por lo tanto, cuestionar las directrices que se transmiten por conducto de un supuesto sumo sacerdote que dice conocer los mandatos del "jefe máximo". [Eje Central](#)

Federico Rubli Kaiser, en la columna Expectativa racional, señala ¿es sano para la democracia que un presidente(a) gobierne sin alcanzar la mayoría absoluta del electorado? En las discusiones y en lo que ha trascendido del contenido de la iniciativa de reforma electoral que próximamente será entregada al Legislativo, aparentemente el tema de una segunda vuelta en la elección presidencial no se ha considerado. En suma, la segunda ronda por sí sola no garantiza una mejor gobernabilidad. Se requiere una reforma integral que contemple la segunda vuelta junto con reglas y normas para las coaliciones de partidos y de gobierno y una regulación más estricta de gastos de campaña, así como reglas de transparencia de alianzas entre vueltas. Valdría la pena reflexionar al respecto. [El Economista](#)

INE

Consejeras y consejeros del INE marcaron distancia de decisiones administrativas adoptadas por la Presidencia y la Secretaría Ejecutiva, entre ellas la adjudicación directa de una miniserie sobre la elección judicial y la instalación de

equipos de vigilancia en inmuebles del organismo, al subrayar que estos procesos no pasaron por el Consejo General. La consejera Dania Ravel puntualizó que "las consejerías electorales no intervenimos en los procesos de contratación de bienes y servicios del INE, ni participamos en las decisiones sobre adjudicaciones, proveedores o producción de contenidos". [Excélsior](#)

Luego de que el INE publicó la semana pasada en su portal la adjudicación de un contrato a Gilberto Solís para que realizara un documental sobre la elección del Poder Judicial, por el que se pagaría más de un millón de pesos, la consejera electoral Carla Humphrey se deslindó de ese acuerdo y lo consideró un gasto innecesario. Señaló que se distancia de esa adjudicación hecha por otros funcionarios electorales que tienen vínculos con quien está a cargo de dicho documental. [La Jornada](#), - [24 Horas](#)

El INE multará hasta con 3.8 millones de pesos a Morena, MC, PRI y PVEM por incurrir en afiliaciones indebidas. Luego de que ayer la Comisión de Quejas y Denuncias aprobó 27 anteproyectos de resolución, señaló que 18 abordan las afiliaciones de personas sin su consentimiento. El consejero presidente de esta comisión, Arturo Castillo, indicó que, si se aprueba, en la próxima sesión el Consejo General del INE votará si aplica las sanciones propuestas. [La Jornada](#)

Con engaños, acarreo de personas y entrega de despensas la organización México Tiene Vida, la cual pretende constituirse como nuevo partido político, intentó realizar una de sus asambleas distritales en la capital del estado de Chihuahua el domingo pasado, informaron organizaciones civiles que recibieron invitación para enviar al evento a personas en situación de vulnerabilidad a cambio de un apoyo en especie. La colectiva Asamblea Feminista del Estado de Chihuahua repudió el uso indebido del trabajo comunitario, así como el engaño y la coacción ejercidos contra mujeres en situación de vulnerabilidad, con fines partidistas. Las asistentes se enteraron de que era para un partido político hasta que vieron a personas del INE y les solicitaron sus credenciales para votar. [La Jornada](#)

El Partido Encuentro Social (PES) está más cerca de regresar a las boletas, ahora bajo el nombre de Construyendo Solidaridad y Paz (CSP), luego de que la organización que impulsa su resurgimiento cumplió los requisitos para convertirse en partido político. Así lo informó la organización cuyos representantes legales son Armando González Escoto y Edith Carolina Anda González. González Escoto garantizó que Construyendo Solidaridad y Paz estará en las boletas en 2027, una vez que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral valide el cumplimiento de los requisitos y les entregue su registro nacional. [El Financiero](#)

Por falta de recursos, el Movimiento Único de Renovación Opositora (MURO), ligado con familiares de la ex dirigente magisterial Elba Esther Gordillo, no logró convertirse en partido político nacional. Así lo justificó su dirigente Fernando González, yerno de la exdirigente, quien aseguró que son una corriente nacional que va a incidir en la elección de 2027. La decisión se toma a un mes de que el Instituto Nacional Electoral (INE) cierre el proceso para crear partidos políticos nacionales. Durante un año, la agrupación sólo afilió a 8 mil 513 personas, de las 256 mil 30 requeridas, y realizó 23 asambleas, de las 300 exigidas. [Reforma](#)

Amparados por el viejo sistema judicial que encabezaba la exministra Norma Piña, las consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral contravienen, cada mes, la Constitución Mexicana, que establece que ningún servidor

público puede ganar más que la presidenta de la República. Pese a que existe un mandato popular de austeridad para todo el servicio público -incluidos los organismos autónomos, como el INE-, los funcionarios electorales mantienen un ejercicio del presupuesto basado en el dispendio. [Contralínea](#)

Trascendió: el INE que encabeza Guadalupe Taddei ya son tres los consejeros que han rechazado públicamente decisiones institucionales en las que no fueron consultados: la contratación de más equipo de seguridad; la adjudicación inexplicable de un contrato para que se hiciera una miniserie de la elección judicial, y gastos que no se han justificado ni transparentado. [Milenio Diario](#)

Rozones: el INE, a cargo de Guadalupe Taddei, no termina de apagar la controversia que provocó la iniciativa de colocar decenas de cámaras en varios inmuebles, empezando por el principal, lo que ha sido visto como la instalación de una especie de big brother, cuando ahora resulta que ya están en una nueva polémica: la de la contratación por poco más de un millón de pesos de una miniserie sobre la elección judicial. Han sido dos los deslindes del mismo número de consejeras sobre este proyecto, pero una de ellas, Carla Humphrey, hasta pistas dio de que ante esta contratación hay que levantar la ceja. [La Razón](#)

En ¿Será? se señala que en el INE se han instalado en los últimos días cámaras y mecanismos adicionales de seguridad. El consejero Martín Faz Mora señaló que ninguno de estos ajustes les fue informado, por lo que no tienen ninguna responsabilidad en ello. Además, precisó que lo mismo ocurrió con la asignación directa para una "miniserie" de la elección judicial. [24 Horas](#)

Confidencial: los consejeros electorales Carla Humphrey, Dania Ravel y Martín Faz se deslindaron del contrato por un millón 157 mil pesos que el INE otorgó a Gilberto Solís Mendívil para la realización de una miniserie sobre la elección judicial. Parece que recordaron que el proveedor fue sentenciado por irregularidades que ascienden a 240 millones de pesos en Hidalgo. Los consejeros saben que la atribución de otorgar contratos corresponde a la Junta General Ejecutiva del INE y ante el tufo de corrupción, prefirieron marcar distancia. [El Financiero](#)

La Gran Carpa señala que, en el INE, la Comisión de Quejas desechó las medidas cautelares solicitadas por una excandidata a jueza de distrito en Tabasco, quien denunció a Gerardo Ruiz López por presunta violencia política de género en Facebook. ¿La razón? Las publicaciones que ya no existen y el daño se dio por consumado. La Comisión revisó 27 procedimientos más por afiliaciones indebidas y posibles sanciones millonarias. [El Economista](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Este año, los partidos políticos nacionales deberán destinar más de 221 millones de pesos para la promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres. De acuerdo con el financiamiento público aprobado por el INE para el ejercicio 2026, los seis partidos políticos nacionales deberán destinar, como mínimo, 221 millones 44 mil 549 pesos para dicho rubro. Morena es el partido que más recursos destinará, ya que al recibir más prerrogativas deberá destinar 78.4 millones de pesos, seguido del PAN, con 38.9 millones de pesos, y el PRI, con 29.4 millones de pesos. [El Heraldo de México](#)

Sara Lovera comenta que después de 30 años de lucha, el avance es indiscutible en la paridad electoral entre mujeres y hombres. En menos de un lustro pasamos a ocupar el 50 por ciento de los escaños federales y estatales -algunas entidades hasta 54 por ciento-; en gubernaturas llegamos al 46.6 por ciento, con 13 gobernadoras. Todavía, en siete entidades que renovarán gubernaturas en 2027, nunca ha habido una mujer. En los municipios, apenas son alcaldesas el 30 por ciento. México es un país que, en paridad electoral, está por cerrar la brecha de desigualdad, lo que contrasta con la realidad de millones de mexicanas. Vivimos una crisis humanitaria y de violencia contra las mujeres. [El Sol de México](#)

CONGRESO LOCAL

En el Congreso de la Ciudad de México hay consenso: debe aplicarse la ley para eliminar riesgos a la protección civil en el transporte de cargas peligrosas. Después de escenas de disputa que terminaron con jalones de cabello y confrontaciones internas en algunas bancadas, diputados de MC, PRI, PAN y Morena coinciden en que la autoridad debe hacer operativos para frenar a los camiones de carga que no respetan las medidas emitidas tras la tragedia de La Concordia, donde una pipa de gas LP explotó. [Excélsior](#)

El domingo, Manuel Talayero, coordinador de la bancada del Partido Verde en Donceles, afirmó que el espacio estaría disponible desde el lunes. El objetivo del micrositio es que las personas interesadas en participar en la regulación de albergues animales puedan inscribirse. Tras el registro, se tiene previsto que se realicen foros abiertos a partir del 13 de febrero, en lo que se escuchará a la ciudadanía. Esto, con el objetivo de integrar propuestas que permitan robustecer la construcción de la iniciativa. [Reforma](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Ante el aumento de casos de sarampión en la Ciudad de México, que sumaban 81 hasta el pasado 23 de enero, las autoridades capitalinas han intensificado la vacunación y los cercos epidemiológicos cuando se tiene conocimiento de casos sospechosos, dio a conocer la secretaria de Salud capitalina, Nadine Gasman Zylbermann. En entrevista, la secretaria afirmó que este aumento de casos es "un poco esperado" después de la época decembrina, debido al incremento en la movilidad de gente que viene a la Ciudad desde otros lugares. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México puso en marcha una estrategia escolar de salud mental que, de marzo de 2025 a enero de 2026, ha beneficiado a cerca de 700 mil personas en secundarias y planteles de educación media superior, principalmente estudiantes, mediante talleres, espacios de escucha y acciones de prevención enfocadas en depresión, ansiedad, violencias, consumo de sustancias y riesgo suicida. La estrategia, denominada Vida Plena, Corazón Contento, opera actualmente en 802 escuelas secundarias —equivalentes al 98 por ciento del total en la capital— y en 285 planteles de nivel medio superior, lo que representa una cobertura del 89 por ciento. De acuerdo con cifras oficiales, la meta es alcanzar el 100 por ciento de las escuelas durante 2026. [La Crónica de Hoy](#)

NACIONAL

Petróleos Mexicanos dio marcha atrás en sus planes de enviar más crudo a Cuba. Un cargamento que la petrolera tenía previsto despachar este mes a la isla fue retirado de su programa, según documentos a los que tuvo acceso Bloomberg. Antes de los comentarios de Trump sobre Cuba, la presidenta Claudia Sheinbaum había dicho que México planeaba continuar suministrando petróleo como parte de una ayuda humanitaria a la isla. Carlos Flores, especialista en energía, afirmó a REFORMA que la medida es una señal de que Pemex enfrenta crecientes presiones de EU, al punto de que estas decisiones, hasta ahora motivadas por criterios políticos, comienzan a volverse insostenibles. [Reforma](#)

La misma empresa que ha recibido contratos millonarios de flotas vehiculares de los gobiernos de Enrique Peña y AMLO, es la que tuvo una asignación directa para vender las camionetas blindadas de los Ministros de la Corte. Los nueve vehículos Jeep Grand Cherokee tuvieron un costo de 25 millones 650 mil pesos y fueron compradas a Total Parts and Components, filial de Grupo Andrade, uno de los proveedores favoritos de los gobiernos federales y estatales. Luego de las revelaciones de esta adquisición que contradecía las expresiones de austeridad de los denominados "ministros del pueblo", el presidente de la Corte, Hugo Aguilar, decidió dar marcha atrás con el uso de los vehículos, pero no compra. [Reforma](#)

En cuatro meses y medio de funciones, los nueve ministros de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no han destacado por sus resoluciones; sin embargo, sí lo han hecho por el dispendio de más de 23.1 millones de pesos en la compra de camionetas blindadas, togas fifís y la ceremonia indígena con la que tomaron protesta. Mientras el pleno de la Corte se dividió en criterios por la discusión de un proyecto sobre si debían abordar de nuevo sentencias dictadas por las extintas Primera Sala y Segunda Sala, a través de recursos de revisión, los escándalos de compras han escalado. [El Universal](#)

En un trámite de menos de 30 minutos y entre el silencio y ausencias de los diversos diputados y senadores del PAN y el PRI, el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló y ratificó el nombramiento del ex fiscal federal, Alejandro Gertz Manero, como nuevo embajador de México en el Reino Unido de la Gran Bretaña. En un proceso fast track, el exfiscal rindió protesta ante el pleno de la representación del Poder Legislativo federal, en el que sólo los legisladores de Morena, PVEM y PT avalaron en tribuna el nombramiento de la presidenta Claudia Sheinbaum. MC lo rechazó y panistas y priistas ni siquiera presentaron posicionamiento sobre el dictamen. [El Financiero](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos: el ministro presidente de la Corte, Hugo Aguilar, tras la polémica por las camionetas blindadas, dio un giro discursivo y práctico, y afirmó que los ministros no las usarán y, si hace falta, él viajará en Metro. Aclaró costos, desmintió excesos y aceptó errores administrativos heredados. La mala noticia es que el daño ya estaba hecho. En tiempos de lupa pública, la austeridad no se proclama, se practica. [Excélsior](#)

En Sacapuntas se comenta que la presidenta Claudia Sheinbaum continuará con sus conferencias matutinas fuera de Palacio Nacional. El próximo jueves presentará la mañanera en la sede habitual de la Ciudad de México para

resolver algunos pendientes. Al día siguiente, el viernes, informará desde Tijuana, Baja California, y estará acompañada de la gobernadora Marina del Pilar Ávila. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo: los 89 grupos que emprendieron los trámites para obtener registro como partidos políticos, solo tres continúan en el proceso. Construyendo Sociedades de Paz es el más adelantado. No es una sorpresa porque se trata del núcleo del antiguo PES, la organización de pastores evangélicos que apoyó de manera abierta a López Obrador. Estamos ante fenómeno político interesante, ya que en la próxima elección podrían competir dos partidos de las iglesias evangélicas. [La Crónica de Hoy](#)

Círculo Interior: se comenta que hay quien dice que los pendientes que arrastra la Secretaría de Movilidad (Semovi) ya también comienzan a ser notados desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. A los pocos avances que se reportan en proyectos clave se suma el hecho de que el titular de la dependencia, Héctor Ulises García, parece más preocupado por sus compromisos políticos que por la movilidad capitalina. [Reforma](#)

Tiraditos: la masacre ocurrida en un campo de futbol en Salamanca, Guanajuato, refleja el grado en que los cárteles de la droga se disputan el territorio. Pero más allá de los pleitos entre los grupos delictivos la gran pregunta es dónde están las autoridades que se supone buscan mantener el orden. El presidente municipal César Prieto pidió el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum y de la gobernadora Libia Denisse García, quienes respondieron con evasivas en la mañanera. [ContraRéplica](#)

Redes de Poder: tras la muy controvertida reforma y la posterior elección judicial era de esperarse que todo el Poder Judicial, fueran sometidas a un riguroso escrutinio, lo que pocos esperaban es que tan pronto y tan fuerte se fueron revelando las contradicciones y las fisuras. En la conferencia que ofrecieron ministros el día de ayer, primero generó muchas dudas que no hayan acudido todos los integrantes, y después, tampoco pasó por alto como hubo fricciones entre el ministro presidente Hugo Aguilar y el ministro Arístides Guerrero. [Reporte Índigo](#)

El Caballito: este domingo el presidente de la Comisión de Bienestar Animal del Congreso local, Manuel Talayero (PVEM), anunció que se había habilitado un micrositio web para que personas y animalistas pudieran registrarse para participar en un gran foro general que se realizará el 13 de febrero con miras a construir una Ley de Refugios para Animales en la Ciudad. No obstante, don Manuel ya dio marcha atrás y dijo que antes de habilitar el micrositio deben aprobar en la comisión un acuerdo para establecer su funcionamiento, tras la creación de esta norma, que se puso en el ojo público tras el caso del Refugio Franciscano. [El Universal](#)

En Sacacorchos se comenta que, para los amantes de la lucha libre, de las artes marciales mixtas y de las películas de terror, las batallas por las candidaturas que están empezando a darse en los partidos serán algo de su interés. En todas las fuerzas políticas se darán peleas sin cuartel para alcanzar las postulaciones en 2027, por lo que desde ahora se buscará hacer tropezar a los rivales internos para quedarse con la tan ansiada candidatura. Lo interesante será ver qué armas usarán para hacer caer a sus adversarios internos. [El Independiente](#)

Sube y Baja: que sube Leonardo Lomelí. Rector de la UNAM. La máxima casa de estudios escaló posiciones en el World University Rankings by Snbject 2026 y la consolida como la institución líder del país y una de las de mayor prestigio a nivel internacional [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: se comenta que al que "le dieron su bienvenida", fue al fiscal general de Justicia de Tamaulipas, Jesús Eduardo Govea Orozco, pues ya tuvo su primera polémica con el caso de dos doctoras del Hospital Infantil de Ciudad Victoria que fueron violadas. Con una rapidez inesperada, la fiscalía detuvo a Carlos "G", camillero y exboxeador, quien contó con el apoyo de familiares y amigos que aseguraron que no había pruebas suficientes en su contra, lo que confirmó un juez de Control, quien determinó la no vinculación a proceso, que muchos interpretan como un revés a la fiscalía estatal que dejó a las víctimas en espera de justicia. [El Universal](#)

#Política Confidencial: César Prieto, alcalde de Salamanca, advirtió que grupos criminales están intentando imponer su control sobre las autoridades locales, luego de la masacre registrada en un campo de fútbol donde un comando armado asesinó a 11 personas. Prieto señaló que la agresión refleja la presión que enfrenta el gobierno local por parte del crimen organizado y subrayó la urgencia de una intervención coordinada de los tres niveles de gobierno. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate indica que para un país que se prepara para ser coanfitrión de la Copa del Mundo de futbol de este 2026, la noticia no genera una buena imagen internacional. Me entero primero de la tragedia de Salamanca en un mensaje de X y en este periódico, pero después la información se difunde por todo el mundo. Once personas murieron y 12 resultaron heridas este domingo 25 de enero cuando un grupo armado atacó a personas que permanecían en un campo de juego tras terminar un partido de futbol. [Reforma](#)

Enrique Quintana en Coordenadas indica que El presidente Trump regresó visiblemente irritado de su periplo de la semana pasada por el Foro Económico Mundial de Davos, en Suiza. No fue solo el ambiente adverso ni las críticas de algunos interlocutores europeos y de Canadá. Fue, sobre todo, la constatación de que su margen político interno es hoy mucho más estrecho de lo que le gustaría admitir. Cuando se observa con detalle lo que muestran las encuestas recientes, se entiende mejor su actitud, que no tiene que ver únicamente con lo ocurrido en esa reunión. [El Financiero](#)

Carlos Marín en Asalto a la Razón señala que los servidores públicos, entre más responsabilidades tengan, deben contar con las mejores medidas de seguridad. Son los casos, por ejemplo, de la presidenta de la República, los secretarios de Estado, las cabezas del gabinete ampliado, los ministros de la Suprema Corte de Justicia, los presidentes de las cámaras de senadores y diputados, los jefes y subjefes militares y policiales de los tres niveles de gobierno, los jueces y magistrados del ámbito penal o los fiscales federal y de los estados. Por eso no me alarma que los ministros del acordeón utilicen camionetas blindadas. [Milenio Diario](#)

Joaquín López Dóriga indica que los ministros de la Corte del Bienestar han dejado ver la doble cara que les descubrió el poder. Estos adoradores de la austeridad, honestos, rectos, franciscanos, lopezobradoristas cayeron ante la primera tentación del poder y del dinero a cuatro meses de llegar al cargo, 1 de septiembre de 2025. Los togados del bienestar heredaron las camionetas Suburban 2021 blindadas de sus antecesores que, dijeron, ya eran viejas y un riesgo para su seguridad, por lo que el lunes 5, de regalo de Reyes, los nueve estrenaron uno de los

vehículos más caros del mercado y más representativos del poder económico: una Jeep Cherokee con un blindaje nivel 5 y de cuatro millones de pesos (...) [Milenio Diario](#)

Leo Zuckermann en Juegos de Poder da a conocer que cuenta la historia que mi bisabuelo materno decidió migrar de Italia cuando vio los primeros fasci uniformados de negro tomando las calles de Turín. Le parecieron abominables esos paramilitares del movimiento de Mussolini que se mostraban muy violentos, sobre todo contra socialistas y sindicalistas. La decisión del bisabuelo de llevarse a toda su familia a un lejano país llamado México, los salvó de los horrores del fascismo italiano y de la Segunda Guerra Mundial (...) [Excélsior](#)

Francisco Garfías en Arsenal menciona que once personas asesinadas en un campo de futbol en Salamanca, Guanajuato. Otras 12 resultaron heridas. Los sicarios dispararon más de 100 tiros, dicen las autoridades. Fue un fin de semana de horror en ese municipio. Otras siete personas fueron asesinadas el sábado en diferentes comunidades de esa localidad guanajuatense. 18 muertos en total. Es grave, muy grave. No sólo refleja la descomposición que hemos vivido en los últimos 20 años, sino la incompetencia de los sucesivos gobiernos para combatir el crimen organizado. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez en Razones dice que En México fue prácticamente ignorada pero la Estrategia de Defensa Nacional (NDS) que dio a conocer el Departamento de Guerra de Estados Unidos el 23 de enero pasado es un documento clave para entender la nueva configuración geopolítica global, se enlaza con la estrategia de seguridad nacional que divulgó a fines de noviembre el Departamento de Estado y en ella se le otorga a México un papel que no puede ser ignorado. La NDS prioriza en la doctrina América Primero y se centra en la protección del territorio estadunidense y en la defensa hemisférica. Sus amenazas se concentran en Rusia, China y en lo que denominan actores no estatales, poniendo especial énfasis en las organizaciones narcoterroristas (...) [Excélsior](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días da a conocer que se cumple un mes del descarrilamiento del Tren Interoceánico, que dejó 14 muertos, sin que las autoridades hayan ofrecido siquiera una explicación general sobre las causas de la desgracia en esa obra emblemática del gobierno. La presidenta Sheinbaum dijo que la FGR presentaría un primer dictamen esta semana. Habrá que ver. Las comparaciones pueden ser odiosas, pero resultan inevitables: al séptimo día de una tragedia de mayor magnitud –el choque de dos trenes en Andalucía, con 45 fallecidos, 18 de enero–, España cuenta con una reconstrucción prácticamente completa de los hechos. La comisión oficial de investigación señaló ayer que todo apunta a la rotura de una soldadura en el carril como causa del desastre. [Excélsior](#)

Julio Hernández López en Astillero indica que el gobierno federal pretende sentenciar despóticamente, en los hechos, a la Bahía de Ohuira, en Ahome, Sinaloa, y a la persistente batalla comunitaria en defensa del medio ambiente y contra una planta de amoniaco. Al estilo salinista que presumía no ver ni oír a sus opositores, las administraciones federales encabezadas por Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo buscan condenar a la virtual inexistencia cívica y jurídica al movimiento denominado "¡Aquí no!", sin siquiera concederle la oportunidad de la escucha directa y atenta, a pesar de que en sus respectivos momentos hubo promesas de atención y escucha, siempre incumplidas, de María Luisa Albores, Adán Augusto López Hernández y Alicia Bárcena (titulares de Semarnat, la primera y la tercera ...) [La Jornada](#)

Las Columnas de "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

*

Reforma

/

Templo

Mayor.

Todo indica que no será el fin de semana cuando se conozca el texto de la reforma electoral, como esperaban en los círculos morenistas. Se está previendo que salga una iniciativa mucho más descafeinada de lo que soñaba Pablo Gómez. El principal escollo para la reforma es que Morena no logra convencer a sus socios del PT y del Partido Verde para ir de la mano en las modificaciones constitucionales. Y a la oposición menos. Lo que se está perfilando es reducir el presupuesto de los partidos de forma moderada y que los plurinominales se mantengan, pero, con otro mecanismo de elección, que podría ser el de primera minoría o el de lista abierta, para que el elector decida quién llega.

O al menos eso es lo que se comenta en San Lázaro, y lo que desean millones de mexicanos.

* El Heraldo de México / La Quinta Transformación de Darío Celis.

La Auditoría Superior del Estado de Guerrero desmiente a la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez. Es falso que tenga una carta de liberación de las auditorías que se le realizaron. Lo que presumió como supuesta liberación es una aclaración sobre el Ramo 28. Sigue sin aclarar en qué se gastó 900 millones de pesos.

* El Universal / Bajo Reserva.

Hoy son golpes de pecho, votos de austeridad, promesas de ser como cualquier otro miembro del pueblo e incluso el presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar Ortiz, dice que él no tiene problema en llegar al trabajo en el Metro. Sin embargo, nos hacen ver que antes de que se conociera el costo millonario de las camionetas blindadas, nadie había renunciado al uso de la camioneta machuchona.

Este gasto, nos señalan, solo es un botón de muestra de los gastos y privilegios que persisten en la nueva era del máximo tribunal. No solo son los más de 500 vehículos adquiridos, sino los gastos suntuosos en comidas y hasta el millón 254 mil pesos erogados para financiar la ceremonia de entrega de bastón con la que iniciaron sus encargos los ministros. Nos comentan que algunas ministras y ministros incrementaron el número de asesores. Nos dicen que habría que darle una revisada a la nómina de la nueva corte. No sea que vaya a ser más cara que la de la vieja corte.

* Milenio / Trascendió.

Que, aun cuando el PAN y PRI en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión regatearon su respaldo al nombramiento de Alejandro Gertz como embajador de México ante el Reino Unido, el también extitular de la Fiscalía General de la República rindió protesta y se acercó después a las curules de la oposición para saludar, particularmente al coordinador de los diputados tricolores Rubén Moreira, quien se trasladó expresamente desde su oficina hasta el Salón de Plenos para felicitar al nuevo representante diplomático con todo y abrazo.

* El Universal / Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado.

Con la novedad de que Jorge Álvarez Mázánez no buscará la gubernatura de Zacatecas en 2027, sino que estaría perfilando su proyecto hacia el Estado de México en 2029, donde Movimiento Ciudadano pretende construir una candidatura competitiva tras la recomposición nacional.

Esa definición estratégica cambia por completo el escenario local, porque el aspirante que hoy encabeza algunas encuestas no entraría a la contienda. De acuerdo con la encuesta Ruta 2027 de QM Estudios de Opinión y el HMG, publicada en enero del 2026, Mázánez lidera con 36.1 por ciento, seguido de Ulises Mejía Haro con 25 por ciento y Miguel Varela con 20.5 por ciento.

En intención de voto por partido, el mismo ejercicio coloca a Morena con 36 por ciento, por encima de MC con 14 por ciento y PAN con 13 por ciento. En una medición previa difundida en junio del 2025, Morena ya encabezaba con alrededor de 30 por ciento, confirmando una tendencia sostenida de ventaja para el oficialismo rumbo al 2027.

El otro dato relevante es el careo interno de Morena. En ese levantamiento de enero de 2026, Ulises Mejía aparece como puntero con 19 por ciento, por arriba de Saúl Monreal con 12 por ciento, además de José Narro, Verónica Díaz, Alfonso Ramírez Cuéllar y Julieta del Río. A esto se suma que Saúl enfrenta el candidato interno por nepotismo, al ser hermano del actual gobernador, lo que reduce su viabilidad.

Con Mázánez perfilado hacia el Estado de México en 2029, también se abre la baraja para otros liderazgos y caras visibles de MC, como Samuel García y Luis Donaldo Colosio.

* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

La presidenta Sheinbaum estuvo de acuerdo con la secretaria de Ciencias, Rosaura Ruiz, en la destitución de José Antonio Romero Tellaeché como director del CIDE, el mismo que se atrincheró ayer en su oficina y se negó a entregarla. A Romero Tellaeché lo impuso en noviembre de 2021, en medio del rechazo de la comunidad, la directora del CONACYT, María Elena Álvarez-Buylla, apoyada por López Obrador, sustituyendo a Sergio López Aylión. Luego iniciaríía una cacería penal de 33 científicos en uno de los momentos más oscuros, pero más representativos, del estalinismo de la 4T.

* El Heraldo de México / Sacapuntas.

La presidenta Claudia Sheinbaum continuará con sus conferencias matutinas fuera de Palacio Nacional para seguir ofreciéndolas principalmente en los estados de la República con los índices delictivos más altos de todo el país.

El próximo jueves presentará la mañanera en la sede habitual de la Ciudad de México para resolver algunos

pendientes. Sin embargo, se dio a conocer que al día siguiente, el viernes, informará desde Tijuana, Baja California, y estará acompañada de la gobernadora Marina del Pilar Ávila, mientras que el sábado y el domingo estará en Sonora.

* La Crónica de Hoy / Pepe Grillo.

De los 89 grupos que emprendieron los trámites para obtener registro como partidos políticos, solo tres continúan en el proceso, pero ninguno tiene amarrado todavía su registro.

Las asambleas constitutivas se realizarán en febrero y cualquier error puede malograr sus esfuerzos. Construyendo Sociedades de Paz es el más adelantado, no es una sorpresa porque se trata del núcleo del antiguo PES, la organización de pastores evangélicos que apoyó de manera abierta a López Obrador y que ahora vienen por la revancha. Otro contingente evangélico, México Tiene Vida, le sigue de cerca; este movimiento, según sus documentos, va por el rescate de la dignidad de México, poniendo como centro y columna vertebral a la familia.

Estamos ante un fenómeno político interesante, ya que en la próxima elección podrían competir dos partidos de las iglesias evangélicas. Ya se verá si alguno de ellos recorre todo el camino y logra aparecer en las boletas.

* Portal En Boga / Murmuraciones.

En los pasillos de Movimiento Ciudadanos se encienden las alarmas. La reforma electoral impulsada por la 4T no sería un simple ajuste técnico, sino una jugada de alto riesgo para la democracia. Nos cuentan que en MC ven con preocupación que los cambios propuestos podrían abrir la puerta a fraudes electorales y a una mayor injerencia del partido en el poder en los procesos electorales. El foco rojo, dicen, está en la comisión encargada de la reforma, integrada mayoritariamente por simpatizantes de Morena, lo que para MC huele a reforma a modo.

El argumento que se repite es que, ante la pérdida de confianza ciudadana, el oficialismo estaría buscando cambiar las reglas del juego rumbo al 2027 y 2030. Incluso advierten que podría ser las últimas elecciones verdaderamente democráticas, y ponen como ejemplo lo ocurrido en Veracruz, con irregularidades en municipios como Poza Rica y Papantla.

* López-Dóriga Digital / Rubén Cortés.

Estados Unidos retuvo durante cinco horas en el aeropuerto de Nueva York al empresario mexicano Jack Lansman Stern, dueño de Corporativo Cosmos, que le vendió al dictador Maduro despensas vía firmas fantasma para violar las sanciones de Washington. De cara al juicio contra Maduro, avivado por las declaraciones de su exjefe de inteligencia, el Pollo Carvajal, Estados Unidos considera financiamiento al terrorismo, las ventas de Jack Lansman Stern, que formaron parte de un entramado internacional ilegal de la dictadura.

Lo grave para Jack Landsmanas Stern, es que su nombre aparece en la investigación del juicio Estados Unidos contra Nicolás Maduro Moros, en el Tribunal del Distrito Sur de Nueva York, junto con el de Alex Saab, testaferro de Maduro, que encabezó una red de lavado en 30 países.

* El Universal / Desbalance.

Nos dicen que esta vez la meta oficial de crecimiento económico del país no se habría logrado, lo que se confirmará este viernes cuando el INEGI de Graciela Márquez difunda la información del PIB al cierre de 2025. Nos recuerdan que ese mismo día, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con Edgar Amador al frente, dará a conocer el informe anual de las finanzas y la deuda públicas. La dependencia planteó la meta de crecimiento de la economía en un rango de entre 0.5 y 1.5 por ciento.

Sin embargo, nos hacen ver que esta vez se quedó muy por debajo, pues el consenso de analistas que consulta el Banco de México no espera ni una tasa de 1 por ciento, luego de que casi todo el año pasado recortaron cada mes su pronóstico para la economía nacional, en especial por el efecto de los aranceles de Estados Unidos.

* El Financiero / Coordenadas de Enrique Quintana.

El presidente Trump regresó visiblemente irritado de su periplo de la semana pasada por el Foro Económico Mundial de Davos en Suiza. No fue solo el ambiente adverso ni las críticas de algunos interlocutores europeos y de Canadá. Fue sobre todo, la constatación de que su margen político interno es hoy mucho más estrecho de lo que le gustaría admitir.

Cuando se observa con detalle lo que muestran las encuestas recientes, se entiende mejor su actitud, que no tiene que ver únicamente con lo ocurrido en esa reunión. En su estado de ánimo, confluyen varios factores vinculados con el entorno doméstico. La aprobación de la gestión presidencial ronda apenas el 42.8 por ciento.

Agenda de Interés:

- 12:00 hrs. Reunión con el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IMME).